

Preios de suscricion.

En Pamplona UNA peseta al mes. Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre Extranjero y Ultramar. DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos. Atascado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.

Parti do suscricion

PAMPLONA

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO FUERA DE PAMPLONA.

Per correspondencia ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correo

REDACCION Y ADMINISTRACION

PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.

LA FRATERNIDAD SIN DIOS.

Sólo creyendo en Dios como Padre, dice muy bien La Lectura Popular, se llega á amar á los hombres como hermanos; de lo cual deducimos que los que no creen en Dios ó no ven en Él más que una fuerza ciega, sorda y muda, jamás pueden ver en sus semejantes sino unos seres á quienes conviene explotar en provecho propio.

Dios manda que amemos al prójimo como á nosotros mismos; pero este mandamiento es un sacrificio, y los sacrificios jamás se hacen sin una razón fundada y poderosa, tan poderosa como grande es el sacrificio que ella impone.

No es extraño que un padre sacrifique la vida por su hijo, porque si esto no se lo manda Dios, en cambio se lo manda su corazón.

No es extraño que un amigo sacrifique á otro amigo su fortuna, porque si esto no se lo exige la caridad, en cambio puede exigirle el cariño.

Mas llega el caso de hacer otra clase de sacrificios; los que verdaderamente pueden llamarse hechos en aras del prójimo; sacrificios en frío que tal vez van á ser recogidos por el desconocido, el extranjero, el miserable, el ingrato, quizá el enemigo. Para esos sacrificios el corazón no ayuda, antes al contrario, poniéndose enfrente de la voluntad, lucha con ella, y subiéndose al oído grita con la fuerza del egoísmo.

—Antes que tú no hay nadie. ¿Quién te obliga á sufrir por otro?

—Es el deber, contesta la conciencia.

—¿Y quién te ha impuesto ese deber? replica el corazón.

¡Ay del prójimo! ¡ay del desgraciado prójimo, si para este último argumento no tiene la conciencia en la boca la palabra Dios! En vano será que en tan supremo instante invoque

fantasmas de justicia y sombras de pundonor; no faltará un velo para tapar estos escrúpulos mientras el pobre prójimo cae de bruces contra la esquina.

Tal es, ha sido y será mientras el mundo exista, la historia íntima de la fraternidad sin Dios.

Sufre por mí, dicen cada día el enfermo al sano, el pobre al rico, el débil al fuerte, el ignorante al sabio. Y el fuerte y el sabio y el sano y el rico, obligados por la fé y alentados por la esperanza, llegan á encender el fuego de la caridad y sacrifican en aras del necesitado su dinero, su ciencia, su poder y su salud. Mas, suprimase á Dios como padre, como juez; suprimase esa segunda vida, que es la única explicacion y compensacion posible de la primera, y entonces se verá á esos mismos exclamar con sobrada razón: ¿á título de qué nos pedís el sacrificio de unos bienes que son los únicos de que podemos gozar? Si nacemos para vivir un día y nada más, ¿qué argumento nos convencerá de que debemos sacrificar una sola hora de ese día que pasa para no volver?

Bien claro puede verse aquí el enlace que hay entre la fé y la caridad. Bien claro puede verse cómo es imposible que amen bien los que empiezan por creer mal.

No deben, pues, los hijos del pueblo esperar nada de ese fantasma de fraternidad que le ofrecen los que siendo incrédulos o enemigos de Dios no pueden ser amigos de los hombres.

Cierto que desde las columnas de los periódicos, desde las tribunas y desde los libros esos tales cantan hermosas endechas á la humanidad, pero hasta los necios van sabiendo ya lo que significan sus cantos.

¿Qué es la filantropía sin fé? un sentimiento aislado, ¿y qué son los sentimientos aislados sino aristas que se lleva el viento, estorbos que procu-

ramos los hombres arrancar del corazón al sentir las primeras punzadas de los desengaños?

¡Oh! si los desheredados de la tierra, víctimas de la hipocresía revolucionaria que se ha dedicado descaradamente á comerciar con las pasiones del pueblo, pudieran asomarse al corazón de sus embaucadores, verían el abismo de ambicion que hay debajo de esas frases huecas que se llaman fraternidad sin padre, filantropía sin Cristo, humanidad sin Dios.

Correspondencia.

Madrid 16.

Sr. Director del LAU BURU.

El teniente Capriles

Bien hice ayer en no dar crédito al rumor que con insistencia circuló referente á haber entrado en Madrid de incognito el teniente Capriles y que habia celebrado una conferencia reservada con la reina regente. El rumor no ha sido confirmado aun que lo haya dicho «La Correspondencia», generalmente bien enterada de lo que suele ocurrir en palacio, y el asegurar la noticia que no resulta cierta, es por haberse fiado ylla verdades que era de fiarse, del periódico ministerial «La Iberia» que anoche dió cuenta de la conferencia que afirma duró más de una hora.

Ni una hora ni media, porque ni el señor Capriles estuvo en palacio ni siquiera se halla en Madrid. Donde se encuentra es abordo del Santo Domingo, anclado en Cadiz, sin poder salir del barco, porque se halla arrestado. De él saldrá el 27 del actual y entonces no hay duda que vendrá á la corte y hasta que se verifique la entrevista con la reina si es que esta lo desea.

Aunque tendrá que comunicar muy buenas cosas sobre lo ocurrido en Yap, no urge tanto el asunto para que se levante ó suspenda un arresto y venga el arrestado con tales reservas para decir lo que puede muy bien contar dentro de breves días.

Este es el razonamiento que generalmente se hace y que han hecho los altos funcionarios de palacio á quienes se ha preguntado si era ó no exacta la noticia.

En Palacio

Y ya que me ocupo de cosas de palacio, esta mañana llamé la atención de los transeúntes ver que por sus alrededores iba el

capitan general del distrito, de uniforme y acompañado de un ayudante.

Quise enterarme de si la visita obedecía á cosa alguna extraordinaria y al penetrar en el regio alcázar, vi que se dirigian hacia la plaza de la Armeria el general Echagüe, también de uniforme con varios ayudantes.

Pregunté á un oficial y me contestó que durante la parada, dos jóvenes habian pretendido burlar la vigilancia de un centinela, insultándole porque no lo consiguieron, y siendo conducidos al cuerpo de guardia, donde estaban detenidos para recibirles declaracion ó instruir en caso la correspondiente sumaria.

Los pequeños grupos que se habian formado al ver al general Pavia, se disolvieron en cuanto se enteraron de lo ocurrido.

Otras noticias

Los ministros de Hacienda y de gobernacion, que hoy han despachado con la reina, no han llevado á la firma mas decretos que los aprobados anoche en consejo.

Entre dichos decretos, aparte de la cuestion suscitada por la aplicacion de la ley de reemplazos, tiene su importancia el ensayo que se propone hacer el ministro de Hacienda encargando á los abogados del Estado la liquidacion de los derechos reales de los partidos que sean capitales de provincia; y también tiene interés la nueva disposicion sobre la forma de apurar la via gubernativa.

Mañana publicará la Gaceta dichos decretos.

Segun un telegrama, Le Temps publica una carta ocupándose del conflicto ocurrido en el Valle de Andorra. Se atribuye la sesponsabilidad á las exigencias del Obispo de la Seo de Urgel, añadiéndose que los andorranos que son partidarios del Obispo tienen todas armas y municiones abundantes y son carlistas, recordando lo ocurrido con el Obispo Caixal.

Lo cierto es que todavía no está en claro este asunto.

Ahora resulta segun los ministeriales que el ministro de la Gobernacion no ha pensado en salir de Madrid ni un solo día. La version que todos juzgaron ciertísima porque salió del departamento que tiene á su cargo, nació del cansancio que el señor Gonzalez sentía por lo abrumado que se hallaba con tantas visitas de amigos particulares y politicos en demanda de distritos. Fué una despedida á esos pretendientes hecha con finura y no poca diplomacia. Lo cierto es que el despacho del ministro se ve mas libre. Y en los círculos políticos se nota también mucha desanimacion, lo cual prueba que los que los frecuentaban han salido de Madrid

(3) FOLLETIN DEL "LAU-BURU."

EL GABON DE AUZARRAGA.

(LEYENDA VASCONGADA.)

tiesto de mambre, que contenia una planta de rosal, con dos rosas abiertas.

—¿Qué es eso? preguntó Ortuño.

—¡Mi ofrendal coarrestó Dominica; y en seguida se puso en marcha.

El mancebo saltó tras ella, y unidos pronto los dos, unas veces alegres y otras tristes, llegaron á la iglesia de Iciar.

No habia nadie en ella.

La jóven por delante, y el novio tras ella, llegaron á la grada y se arrodillaron uno jun-

to al otro; y permanecieron así algun tiempo, rezando fervorosamente.

De pronto, Dominica dirigiéndose con voz con voz solemne á su primo, le preguntó, tomando por testigo de sus palabras á la Santísima Virgen.

—¡Me prometes, Ortuño, serme fiel en tu ausencia, y si vuelves con salud, hacerme tuya ante el Cielo?

—¡Te prometo y lo juro! respondió con firme acento el jóven, añadiendo luego:—¿Quieres á tu vez hacerme igual promesa?

—¡Si! ¡y me obligo además á no dar nunca mi mano á otro que á tí!

Enseguida poniéndose en pié, se dirigió al altar, y colocó á los piés de la imagen de Nuestra Señora, el rosal que trata de ofrenda.

Volviendo luego á arrodillarse junto á su primo, le dijo con expresion de profunda confianza:

—Mi buena Madre, que jamás me ha negado nada, me revelará en la flor de la derecha tu destino y en la izquierda el mio.

Ganas le dieron al mozo de contestar, que quien podría dar pronto cuenta del destino de

ambas flores, sería la hija del sacristan, que se despepitaba por las rosas; pero eran tales el candor y la santa unción de la niña, que no se atrevió á interrumpirla.

En fin, un cuarto de hora despues, los dos jóvenes caminaban de vuelta para casa; y al siguiente día, Ortuño, acompañado de las lágrimas de su abuelo y de su prima, tomaba el camino de Guetaria, para embarcarse en un buque de guerra.

III.

A los siete meses de estos sucesos, se celebró la paz entre España y Francia; y con tal motivo, las fuerzas marítimas y terrestres de Guipúzcoa volvieron al pié de paz, y los que habian sido llamados para la campaña, tornaron á sus hogares.

En embargo, la escuadra llegó con un buque de menos, y ninguno de los demás tenia noticias de él.

Era precisamente el en que se habla embarcado Ortuño.

No es pues extraño que con semejante su-

ceso, reinaran lá inquietud y el dolor en Auzárraga.

¡Y á todo esto, pasaron algunos días, sin que llegara ninguna nueva, lo que hacia aumentar las probabilidades de una desgracia!

Sin embargo, ni el abuelo ni la nieta se alarmaban, lo que era de temer, á juzgar por la pasión con que le querian, y era que Dominica veía todos los días frescas y lozanas las dos simbólicas rosas; y en cuanto al viejo, ni permitía que se hablara de desgracia. ¡Tal era el espanto que se apoderaba de su ánimo, las pocas veces que se fijaba en su posibilidad.

Pero entre tanto, el tiempo corría, y llegó la semana de Navidad, que era como sabemos, la época fijada para el matrimonio de los dos primos.

¡En vano se avisaba y se inquiría! ¡En vano se pedían noticias por todas partes! Nada se podía averiguar. Así es, que de día en día se debilitaba la confianza del pobre Echejaun.

Es verdad que al verse con su nieta, repetía lo mismo que hasta entonces:

—Ya verás, el corazón me lo dice, y los cán-

despues de marear á los ministros para robar á los electores.

A última hora me entero, con referencia á noticias recibidas en el ministerio de Marina, que el teniente Capriles llegó ayer á San Fernando á bordo del Santo Domingo, en cuyo punto cumplirá el arresto.

El Corresponsal.

Los triunfos de Leon XIII

Un despacho telegráfico de Nueva York dice lo siguiente:

Nueva York 11 (noche).

«Se ha anunciado ya oficialmente que los señores C. L. Webers y Compañía, los editores de las Memorias de Grant, publicarán para el verano de 1887 una biografía autorizada de Leon XII, en dos tomos.

El primero ha sido ya escrito por un alto dignatario de la Iglesia en latin, que será el idioma de la primera edición. En seguida se publicará la segunda edición, en diversas lenguas, segun las traducciones que ya han empezado á hacer un literato francés y otro italiano.

No se tirarán menos de dos millones de ejemplares, y todo el producto se destinará al Dinero de San Pedro.»

«Y ahora quieren saber nuestros lectores que periódicos son los que publican esa noticia tal cual se acaba de leer? Pues son los periódicos protestantes ingleses, que toman la noticia de los periódicos protestantes de los Estados Unidos.

Pero en otro asunto, acaso no más significativo que este en cuanto al prestigio que alcanza el inmortal Pontífice que ocupa la Cátedra de San Pedro en pueblos en que predomina la herejía y en que el odio al Pontificado parece hereditario; en otro asunto no más significativo, pero sí mucho más importante, se demuestra ahora mismo el respeto que inspira el Papa á los poderes y los grandes frutos que surgen de la influencia del Pontificado.

No es un misterio que hace quince dias las relaciones entre Austria y Rusia, sabemos por qué, parecía que iban derechas á la guerra.

Hoy el peligro ha cesado por completo; las relaciones entre Austria y Rusia son tan cordiales como hace un año, cuando se vieron los emperadores, y el general Kaulbars presentó al emperador Francisco José, á su vuelta de San Petersburgo, una carta del czar sumamente expresiva. En esta solución ha tenido gran parte Bismark pero la gestión de Bismark se ha visto grandemente favorecida por la autoridad de Leon XIII, no solo sobre el católico emperador Francisco José, sino también sobre el cismático czar de las Rusias.

Y á esto aludió Bismark en el banquete de que toda la prensa europea se ha ocupado estos últimos dias, donde dijo que el Papa Leon XIII era el estadista de mayor paridad que habia conocido, elogiando con el mismo entusiasmo y la misma convicción los nobilísimos sentimientos y las altas y benéficas aspiraciones del Pontífice.

La cuestion de quintas

Hace dos dias nos dijo el telégrafo que al tratarse en el último Consejo de ministros de la aplicacion de la ley de quintas, habia predominado un criterio armonizador.

La prensa madrileña nos da hoy noticia

de dicho Consejo y nos consideramos en el deber de trascribir lo que acerca de este importante asunto dice. Véase el extracto de El Imparcial:

«Examinadas con todo detenimiento las varias dudas que se han presentado, se autorizó al ministro de la Guerra para que dicte una disposicion de carácter general conforme á lo que el Consejo decidió.

En esta disposicion, que aparecerá mañana en la Gaceta se armonizará el espíritu algun tanto contradictorio de los artículos 144 y 146 de la ley citada, y en su virtud se amplía el plazo señalado para las redenciones á metálico, autorizándose á los capitanes generales para que las admitan con arreglo al reglamento de la ley anterior de reemplazos, que está en vigor, toda vez que no se ha publicado el que ha de servir para la aplicacion de la nueva.»

«Pero cubren cupo los redimidos? El Correo dice más que El Imparcial, como puede verse en las siguientes líneas: «Una real orden del ministerio de la Guerra, que se publicará mañana en la Gaceta, distribuirá de nuevo el contingente de los 50.000 hombres necesarios para el reemplazo de este año, pero computando á cada zona los mozos que hayan redimido su suerío por metálico, procedimiento negado por la real orden de 24 de Febrero último. Así quedan cumplidos en su espíritu los artículos 144 y 146 de la ley vigente.»

En dicha real orden se amplía el plazo señalado para las redenciones á metálico, autorizándose á los capitanes generales para que las admitan con arreglo al reglamento de la ley anterior de reemplazos, que está en vigor, toda vez que no se ha publicado el que ha de servir para la aplicacion de la nueva.»

Crónica general

¿El cólera?

Dice nuestro estimado colega «La Union Vasco Navarra» de Bilbao:

«Cuanto más tranquilos estábamos y cuando ya nuestra memoria iba olvidando los desgarradores detalles que la mayor parte del año próximo pasado nos suministró la prensa sobre las numerosas víctimas que el terrible huesped del Ganges habia causado en gran número de provincias de España, nos ha sorprendido la noticia que ayer vimos en el Norte respecto al estado sanitario de la comarca minera, que deja mucho que desear, segun manifiesta el apreciable colega.

Y no es esto solo lo más grave de la noticia, el hecho que denuncia el citado diario sobre la presencia de dos casos sospechosos, uno en Ortuella y otro en Gallarta, y que esto ha obligado á los facultativos de aquella localidad á romper el silencio y dirigirse á la superioridad comunicándole sus temores de que la situacion se agrave, si no se aplica un rápido y enérgico remedio al mal que tan de cerca amenaza á aquellos pueblos.»

Lo de Andorra

El gobierno español, de acuerdo con el Gobierno francés, va á proceder á una informacion sobre el último conflicto que ha estallado en la República de Andorra entre el veguer francés y el veguer español. «Le Temps» de París cree que se procederá al desarme de la poblacion para impedir la agitacion de desórdenes.

No se entiende bien la anterior noticia. Desde luego los españoles, que desean la honra y el prestigio de la patria, no verán con buenos ojos que el resultado de esta

informacion conduzca á menoscobar en lo más mínimo la autoridad y el prestigio del señor Obispo de Urgel en aquella república, ni cosa que se le parezca directa ni indirectamente.

En este como en todos los conflictos que han estallado en la república de Andorra, el Gobierno español no ha podido hacer otra cosa que apoyar y sostener la autoridad y el prestigio del señor Obispo de la Seo de Urgel.

Temporales.

En todas las costas de Levante ha causado el temporal de estos dias muchos destrozos. En el puerto de Castagna ha destrozado parte del rompe-olas, y desaparecido la boya donde se amarran los vapores tras-atlánticos.

En la noche del 14 se fué á pique sobre amarras la escampavía «Francisca» que se encontraba fondeada en Olla (Altea).

La tripulacion pudo salvarse, lográndose á fuerza de muchos esfuerzos, varar en tierra la embarcacion, aunque con muchas averías.

Temores.

Dice un periódico:

«Los señores ministro y subsecretario de la Gobernacion no han dado paz á los manipuladores del telégrafo en toda la tarde.

A causa de esto, han corrido alarmantes rumores, suponiendo que en algunas provincias se habia notado síntomas poco halagüeños para la tranquilidad pública.

Decíase que en Barcelona, desde hace unos dias, hay verdadero lujo de precauciones militares; que lo mismo ocurre en Zaragoza; que también en Madrid se han tomado algunas, y que, en fin, el Gobierno está precavido y tiene noticias de que se intenta algo antes de las elecciones.

En los centros oficiales se niegan en redondo todos estos rumores, asegurando que las conferencias telegráficas celebradas con los gobernadores han basado únicamente sobre asuntos electorales.

De modo, que de todas maneras ha salido algo descalabrado: ó el orden ó la sinceridad.»

Boletín del Centro Escolar Dominical de Obreros de Pamplona

Asistencia de alumnos á las instrucciones del domingo último,

Table with 2 columns: Subject and Number of students. Includes Sala 1.ª, Id. 2.ª, Id. 3.ª, Id. 4.ª, Salon de la biblioteca, Teneduria de libros, etc.

Total de alumnos. 434

Caja de Ahorros.

Table with 2 columns: Description and Amount in Ptas. Cts. Includes Saldo anterior, 419 imposiciones efectuadas, Total, 11 devoluciones verificadas, Saldo el 14 de Marzo de 1886, Idem de la Caja de Socorros, Saldo total en ambas Cajas.

Del resultado de las operaciones practicadas en la Caja han pasado á la de ahorros municipal 199 pesetas.

En la instruccion científica se les refirió la oida de la monarquía goda y el origen y procedencia de los nuevos invasores contra los que España sostuvo una cruzada de ocho siglos.

A continuacion y con motivo de las representaciones teatrales que han tenido lugar en el Centro en las tardes de Carnaval, se les habló de la moralidad del teatro haciéndoles ver que la Iglesia no condena dichas representaciones, que lo que reprueba y censura es el abuso que se hace poniéndose en escena obras inmorales.

Y á este propósito se hicieron también algunas consideraciones acerca de los batles, haciendo ver su inmoralidad, especialmente los que nos han sido importados del extranjero.

Terminadas ambas instrucciones se anunció un donativo de libros para la biblioteca, hecho por un caballero amante del centro.

Se desea avisen ya desde luego todos cuantos quieran tomar parte en la exposicion proyectada para S. Fermín; hasta ahora son 32 los obreros que han prometido ser expositores.

El salon de lectura del Centro estará provisto desde el próximo domingo de más publicaciones, merced al favor que tenemos que agradecer á varias personas que las dejan al efecto de que sirvan para lectura de los obreros durante las de clase.

Todos cuantos quieran prestar este obsequio pónganlo en conocimiento del Sr. Director ó cualquier colaborador del centro y se mandará á su domicilio un encargado que las recoja y devuelva á las 12 y 1/2 del mismo domingo.

En nuestro afán progresivo de mirar por la clase obrera deseáramos que ninguno de nuestros alumnos estuviera sin trabajo; en su consecuencia varias veces hemos dado pasos para proporcionárselo. Suplicamos, pues, á los amos y jefes de talleres nos avisen cuando les falte algun operario para anunciarlo en las clases del domingo. En el último dia se ha hecho, á petición este anuncio y realmente se ha obtenido resultado.

El obrero valenciano Gregorio Gea ha muerto santamente dejando resonante é impercedera memoria por lo mucho que, aunque seglar, ha coadyuvado á muchas y excelentes obras buenas con su celo y propios recursos, hasta consumir su modesto capital.

Fundó la enseñanza de la doctrina cristiana en las cárceles y presidios, además la esclavitud del Santísimo Sacramento que consiste en ejercicios espirituales bisemanalmente para obreros y artesanos; también la casa Seminario para estudiantes pobres.

Pero su obra predilecta ó la que estaba en cuerpo y alma consagrado ha sido el Patronato de la juventud obrera el cual comenzó reuniendo en su taller á cuantos niños vagabundos encontraba.

Ya habrá visto en el cielo la recompensa este obrero, modelo de apostol seglar.

Gacetillas.

Se ha confirmado plenamente la noticia que hace pocos dias dimos, respecto al nombramiento de canónigo de Calahorra y Visitador de aquella diócesis, hecho en favor de nuestro respetable y distinguido amigo D. Cruz Ochoa, quien ha tomado ya posesion de su cargo, por lo que le felicitamos sinceramente.

Dice un periódico de Tudela:

«Se trabaja activamente para la reorganizacion del partido republicano de esta provincia.» ¡Caramba; qué me cuenta Vd.?

Parece que en uno de los últimos dias se rompió la barca de Ribaforada en el momento en que pasaban en ella dos jóvenes, de los cuales pereció uno, salvándose el otro gracias á algunas personas que acudieron oportunamente.

Corazon, la plean que no tardaria en seguir la suerte de Ortuño!

Al llegar á la fuente de Lizarbe, se sentó bajo uno de los fresnos que dan nombre á aquel sitio, y allí permaneció unos momentos, llorando al recordar, que al pié de aquellos mismos árboles, oyó la última amorosa despedida del infortunado Ortuño.

En seguida se levantó, y acercándose á la fuente, se lavó los ojos para borrar las huellas de sus lágrimas. Aunque iba oscureciendo quiso antes de entrar en casa, subir al alto de Salvatore desde donde se alcanzan á derecha é izquierda los caminos de San Sebastian y de Vizeaya; y en frente el aborrecido Océano, encerrado en un círculo que forman, por delante el horizonte, y por los lados las costas vascas-francesas.

Allí permaneció algunos instantes, dirigiendo ávidas miradas por todas partes, pero no descubriendo nada de lo que buscaba, reanudó tristemente su marcha.

Al llegar á la cuesta de Chopolo, vió á un joven que al pasar junto á ella muy de prisa, la saludó alegremente diciendo:

tal vez de gentes mercenarias; y de todos modos, sin un nombre que respondiera á su viejo nombre! ¡Oh!

¡Todo esto, pesaba como una losa de plomo sobre el corazon del desdichado Echejaun!

Entre tanto, habia llegado la antevíspera del día de Gabon.

Dominica como todas las tardes se preparó para subir á lator.

Ningun día habia dejado de acudir allí desde la marcha de Ortuño, y siempre habia vuelto con la esperanza en el alma, al ver sus flores brotando lozanía y vida.

—¡Vive! ¡Vive! solia exclamar con lágrimas de dicha en los ojos. Si se hubiera desgraciado, mi Santísima Madre me lo hubiera dado á entender.

Aquella tarde al salir de casa, llevaba el corazon oprimido por un misterioso temor.

Llegó al templo y arrodillándose cerca de la puerta, oró largo rato sin mirar al rosal; pues tenia la costumbre de hacer antes sus devociones, por ofrecer á Dios de ese modo, el pequeño sacrificio de su curiosidad y su amor.

Cuando hubo terminado, se dirigió apresuradamente al altar, y vió con espanto que la rosa de la derecha, la que simbolizaba el destino de Ortuño, se hallaba mística, deshojada y seca.

Un grito de dolor partió de su pecho herido; inundáronse de lágrimas sus ojos, y haciendo un esfuerzo sobrehumano para dominarse, cayó de rodillas sobre la grada, y estampando los labios en la fria Piedra, murmuró con dolorosa resignacion.

¡Bendit! sea la voluntad de Dios!

Así permeneó la infeliz con el rostro en tierra, más de una hora, pidiendo por el alma del pobre Ortuño, y por la vida de su abuelo; sobre todo por su infeliz abuelo, cuya desesperacion al conocer su desgracia, la habia estremecer.

Cuando se puso en pié, la grada en que habia apoyado la frente se hallaba humedecida por sus lágrimas.

Desventurada nifal! ¡Entonces como siempre, solo se acordaba de los demás! ¡Nada pedía para sí! ¡Y eso que los latidos de su

tics de nuestro buen ortuño alegrarán como otras veces nuestro Gabon.

Pero lo que ántes no sucedía, al terminar estas palabras, añadió ahora suspirando:—¡Si que vendrá! Pero ¡ay! ¡si no viniera, no alegraría los ojos de su pobre abuelo, el sol de Navidad!

No era extraño que el infeliz se sintiera estremecer de terror en los momentos que se apoderaba de su espíritu la probabilidad de su desgracia; que aquel manco era la alegría de su vida, más triste cada dia, y la esperanza de sus ambiciones de raza.

¡Ay! ¡Si desde su marcha, faltaba todo al infeliz anciano!... ¡Si se le hacia eterno el tiempo y desolada la vida, sin la etronadora alegría del bulleñoso joven!... ¡Si habian desaparecido con su ausencia la animacion y hasta la luz del viejo solar de Auzárraga?

¿Qué sería el día en que hubiera que renunciar, hasta á la esperanza de su vuelta? ¡Y despues... el pensamiento de dejar sola y sin amparo en el mundo á aquella nifa de sus amores; la idea de ver aquel honrado techo que llevaba el apellido de su raza en poder

La junta municipal de catastro viene celebrando frecuentes sesiones para resolver acerca de las muchas reclamaciones presentadas. No obstante esa actividad, parece que aun queda á dicha junta quehacer para unos dias.

Nos dicen de Tudela:

"Poca animacion se observa en el mercado de vinos: únicamente en Cintrúnigo es donde se mantiene la constratacion con el movimiento que indicamos en uno de nuestros números anteriores.

En Estella ha bajado el precio de 20 que estaba á 11."

En las oficinas del gobierno civil no se nos facilitó ayer ninguna noticia de sucesos ocurridos en la provincia.

Varios profesores de la orquesta de Santa Cecilia de esta capital han sido contratados para dar el domingo próximo un concierto musical en uno de los casinos ó sociedades de recreo de Tafalla.

Hoy, jueves, debe celebrarse sesion ordinaria nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Un colega habla de una partida de malhechores que se dice vagaba hace dias por las inmediaciones de Monteagudo. Parece que á perseguirla salieron fuerzas de la guardia civil de Zaragoza, Tarazona y otros puntos.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido al Ofrculo Mercantil é Industrial de Tudela, una biblioteca de doble número de volúmenes que los que contenga una de primera. Esta concesion segun "El Eco de Tudela," es debida á gestiones del candidato á la diputacion á Cortes por aquel distrito D. José Alonso.

Tenemos entendido que por R. O. de reciente fecha se concede autorizacion para establecer un coche correo diario desde esta capital á Estella por Echauri y Salinas.

Creemos que la noticia es fundada aunque nada se nos ha dicho en los centros oficiales.

Ayer pasaron sobre nuestro horizonte grandes bandadas de grullas en direccion al Norte.

Ya se sabe qué indicio es este. Veremos si en efecto empieza la primavera cuando lo anuncia el calendario.

Parece que la Junta central de catastro, que continúa con actividad sus trabajos, los tiene ya muy adelantados. Muy pronto terminará la evaluacion de la riqueza pecuaria.

Un vecino de la calle de San Gregorio fué acometido anteanoche de un acceso de locura, estando en casa de un amigo suyo en la calle de Zapateria, de donde aquel fué conducido al hospital.

Está visto que en las calles de Pamplona ha de haber cada dia por lo menos un borracho á quien tengan que recoger los dependientes de la autoridad. Ayer tocó el turno á un francés, indocumentado, por lo que llevado á la correccion fué puesto á disposicion del gobernador civil de la provincia.

Un diamante monstruo.—Actualmente se está tallando en Inglaterra el diamante más voluminoso que hasta hoy se ha descubierto en el Sur de Africa.

En estado bruto pesaba cuatrocientos cincuenta y siete quilates.

Se ignora cuánto le arrebatará de su peso la operacion á que está sometido, con objeto de darle el mayor brillo posible; pero se cree que probablemente pesará noventa y cuatro quilates más que el famoso "Kohi Noor" que la reina Victoria suele llevar en un broche y que ha sido valuado en ciento cuarenta libras esterlinas.

El diamante Orloff, que adorna el cetro del emperador de Rusia, costó en 1775 á Catalina II, dos millones doscientas cincuenta mil pesetas.

Sinceridad electoral.

"En Cabezudo, segun refiere un diario de Plasencia, hubo en la noche del 9 disparos de armas de fuego y puñales, resultando dos heridos, uno de ellos de gravedad.

Parece que este hecho está relacionado con asuntos electorales, habiendo hecho tres disparos agentes de la autoridad con el pretexto de faltas á ella, segun dice un periódico.

De todas suertes el hecho ha sido deacnelado al fiscal de aquella Audiencia."

Solemnes cultos al gran patriarca San José que las religiosas Siervas de Maria, celebrarán en su capilla el 19 de los corrientes en la forma siguiente:

Por la mañana á las ocho misa solemne.

Por la tarde á las cuatro despues de la exposicion se rezará el Santo Rosario y sermón que lo predicará el Rdo. Sr. Cura Párroco de San Agustín; á continuacion se cantarán los gozos á San José y se concluirá con la reserva y salva.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 40 dias de indulgencia por la asistencia á cualquiera de los dichos actos religiosos.

El temporal de aguas reinante en esta comarca alcanza á la Ribera de la provincia.

Leemos en el «Diario de Avisos» de Tudela:

"Anoche (lunes) se inició un incendio en una casa de la plaza de la Constitucion, en la ciudad de Cascaite, que pudo traer fatales consecuencias si la ayuda de los vecinos no hubiese podido sofocar en los primeros momentos la intensidad que ya parecia tomar el fuego."

Por el ministerio francés se ha dispuesto que la moneda de plata española no circule en el comercio de Francia.

Hasta ahora, como saben nuestros lectores, se aceptaba aquella con el descuento del 4 por 100, causando algun perjuicio á los que la llevaban de nuestra nacion á aquella.

Hoy, con la nueva orden, no se podrá hacer negocio alguno al otro lado de los Pirineos con nuestras monedas de peseta, de dos pesetas y duros.

Como esta [determinacion del ministerio, pudiera ocasionar perjuicios y trastornos á alguno que, no sabiéndolo, llevase dinero en plata á Francia, la avisamos para evitar que se perjudique ninguno de nuestros lectores.

Un verdugo por aficion.—En la Audiencia de Madrid va á proveerse la plaza de verdugo. Los aspirantes, segun dice un periódico madrileño, son dos; uno era un carbonero, que sirve en un establecimiento de la calle de la Reina, y el otro un "pasante,"—se llama él—del verdugo de Madrid.

El primero no presenta más méritos que su solicitud, negra como la mercancía que ahora le da de comer.

En cambio el segundo es hombre de provecho. Ya lo acredita su título, "pasante del verdugo de esta Audiencia, y si no fuera bastante, ofrece además una certificacion del "maestro," en la que acredita que es persona digna por todos conceptos de la plaza que pretende, que él lo fia, y que además de los estudios prácticos que ha hecho á su lado por aficion á la carrera, de muy jóven se ensayó en el arte de ahorrar, valiéndose de un aparato hecho por él y tomando por víctima á un cordero.

¡Si tendrá aficion verdadera!

Un vecino de Villabona va á construir á orillas del Oria una nueva fábrica de estampados de algodón movida á vapor, utilizando las aguas de aquel rio para el lavado de telas.

Tan apurados están los labradores de Valladolid, que el Ayuntamiento ha disa puesto hacerles préstamos, sin duda para librarles de las garras de los usureros.

El periódico la France anuncia que se ha descubierto en Londres una conjuracion anarquista, y que los comprometidos en ella se proponian asesinar al príncipe de Bismark y hacer volar el Parlamento alemán.

Noticias de Rusia.

Parece cuento, pero acaso sea verdad lo que telegrafian de San Petersburgo á un diario de Lila:

Hace pocos dias se hizo entrega en el palacio de invierno de una gran caja sobre la cual se leía este letrero: «Objetos de toilette.»

No se procedió inmediatamente á abrir la caja, y cuando est. fue abierta por la camarera y el ayuda de cámara de los emperadores, encontráse debajo de un monton de encajes el cadáver de una jóven.

En el acto se telegrafió á la policía de París, la cual no ha podido esclarecer el hecho misterioso y criminal.

Alarma por un macho.

En una carta de Cartagena se da cuenta de la alarma producida noches pasadas en los alrededores del castillo de Galeras por un macho.

Al pié del monte de Galeras, en que se sitúa el castillo del mismo nombre, y por el lado del mar, hay una cantera y fábrica de yeso.

Entre las caballerías de que se sirven en aquella fábrica, dejaron un macho mular que se buscara la vida por aquellas laderas. El animalito, cuyas manos habian trabado para que no se alejase mucho, andaba penosamente y con esfuerzos; el silencio de la noche hacia más perceptible el ruido de sus pisadas con el rodar de las piedras removidas en su penosa marcha.

Le dió la voz de «alto y quién vive» un centinela, el cual hizo fuego despues, y así, de disparo en disparo, que repitieron los centinelas escalonados en los baluartes del camino, llegó la armada al castillo; su gobernador se puso al habla por teléfono con el de la plaza, éste expidió órdenes á los cuarteles, empezó el movimiento de tropas patrullas en las calles destacamentos á reforzar los castillos, un verdadero campamento, y todo por un macho trabado.

Denticion penosa de los niños.

Se esliman sus trastornos empleando á tiempo la «Denticina de Orives» mejor y ocho veces mas barata que el jarabe de D-lebarre. En la provincia en todas las farmacias y droguerías y en Pamplona solamente Colmenares y Buldaín.

En la Exposicion Universal de Amberes acaba de obtener el tan acreditado Celso Cibila gran medalla de oro, siendo esta la mas elevada recompensa concedida á esta clase de productos.

Cultos religiosos.

Jueves.—San Gabriel Arcangel.

En San Agustín: Continúa el novenario de San José. A las nueve de la mañana misa, novena y gozos.—A las cinco se expondrá Su Divina Majestad y á las seis y cuarto se cantarán Completas y Salve de misa; despues habrá sermón, novena y gozos cantados por la capilla de la Catedral.

En San Lorenzo.—Sigue la novena de San José, siendo á las nueve de la mañana rezada despues de celebrar una misa solemne, y á las seis y media de la tarde despues de rezar el Santo Rosario, será con gozos cantados.

Anuncios preferentes

LA TOS por crónica y rebelde que sea se cura prontamente con las
 NUEVAS PASTILLAS PECTORALES Y CALMANTES DEL
 DR. MARQUES.
¡¡Probadas y os convencereis!!
 De venta en su farmacia y laboratorio de Barcelona, Hospital, núm. 109.—Caja 6 reales. Por correo 7 rs.
 Depositario en Pamplona: D. Manuel Mercader, farmacéutico.

CASIANO DIAZ.

Cambio de moneda, compra y venta de valores del Estado, descuento de cupones, giros.

Envío de billetes de Lotería, próv pago de su importe y gastos de correo,

Se reciben encargos y comisiones, percibiendo honorarios módicos, Oficinas, ZAPATERIA, 48—PAMPLONA. Horas: de 8 de la mañana á 8 de la noche. NOTA: En la misma casa se publica ha ce cinco años «El Auxiliar», semanario de Administracion y jurídico: precio 7'50 pesetas al año.

VAPORES TRASATLANTICOS DE SALA Y VIDAL PARA MONTEVIDEO

BUENOS-AIRES y ROSARIO DE SANTA FE Saldrá del puerto de Barcelona el dia 14 de Marzo á las diez de la mañana, el magnífico y acreditado vapor español

ANA DE SALA.

Su capitán: D. Francisco de Lezama. Admitiendo carga y pasajeros á quienes ofrece el esmerado trato que tiene acreditado.

PRECIOS.—1.ª, 140 duros.—2.ª, 100 duros.—3.ª, 40 duros.

Informarán los señores Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21 principal.

Agentes de Aduana señores Sintés y Orfila, calle Cristina, 5 bajos, BARCELONA.

ACABA

de recibirse en la Sucursal de máquinas para coser de La Compañía Fabril Singer, establecida en la calle de Mercaderes número 16, una gran remesa de hilos y sedas en carretes, de todos números y colores de su excelente fabricacion.

Lo que se hace público, para conocimiento de su numerosa clientela.

Venta por mayor y menor.

Unico depósito en Pamplona. 16. Calle de Mercaderes núm. 16.

VENTA DE UN MOLINO

en Villava.

A voluntad de su dueño se saca á pública subasta la venta de un molino harinero situado en jurisdiccion de Villava al Sur de la carretera de Pamplona á Aoziz que antes perteneció al Ayuntamiento de Huarte.

El acto tendrá lugar el dia 3 de Abril próximo á las once de su mañana en la Audiencia del Licenciado D. Polonio Escolá Plaza del Castillo 11 2.º donde estarán de manifiesto los títulos de la finca, y el pliego de condiciones.—Pamplona 9 de Marzo de 1886.

Don Alejandro Guerra.

Representante de la Fábrica de los señores Hijos de Leoncio Meneses de Madrid.

AVISA AL PUBLICO DE NAVARRA.

Que en vista de que algun comerciante de esta capital anunciaba la venta de cubiertos «plata Meneses» no siendo legítimos, abusando de la buena fé del público y para evitar por lo sucesivo falsificaciones, pone en su conocimiento que los únicos Corresponsales de la Casa de los señores Meneses en Navarra son los señores Onsaló Hermanos relojeros Chapitela 3, Pamplona.

Los cosecheros de vinos pueden dirigirse personalmente ó por escrito á José Merino, Estefeta 7, Pamplona.

VENTA DE BIENES

en el Valle de Baztan.

A voluntad de su dueño se sacan á pública y extrajudicial subasta en un lote la casa llamada Palacio de Jaureguizarrea del Lugar de Arroyoz con sus fincas anejas y la casa llamada de Aguerreberea en el Lugar de Lecaroz, tambien con su pertenecido de bienes, bajo el tipo de 57.000 pesetas. Todos ellos se hallan inscritos en el Registro de la Propiedad.

El remate se verificará el dia primero del próximo Abril simultáneamente en los despachos del Notario de Pamplona D. Polonio Escolá y del Notario de Elizondoa D. Pedro Osacar. Elvetea 2 de Marzo de 1886.—Guillermo Goyeneche.

Vistas de la peregrinacion A JAVIER.

Fotografia de Ducloux y Zaragueta

Plaza del Castillo núm. 31

PAMPLONA.

Se venden cuatro vistas de 24 centímetros de alto por 30 de ancho de la peregrinacion, que representan:

1.ª La vista de Sangüesa tomada desde el alto de San Babil.

2.ª Vista de la romeria en el momento de celebrar. Se ven los tres sacerdotes en parte del altar, el púlpito é inmensidad de los peregrinos.

3.ª Visita estando el R. P. Mazquiarian en el púlpito.

4.ª La vista que ofrecia la muchedumbre esparcida junto al Campo Santo, cerros y tejados de Javier.

Cada vista vale 10 reales vellon. A las personas que no quieran tomar las cuatro, recomendamos la segunda y la cuarta por ser las de más efecto.

Se remiten por el correo á las personas que remitan su importe en sellos ó libranzas del Giro Mutuo.

A los sacerdotes peregrinos.

Se suplica al que durante la peregrinacion á Javier, cambiara inadvertidamente su manto, se sirva ponerse en relacion con el señor Párroco de Vidaurreta, valle de Echauri, para deshacer el cambio de dicha prenda.

VENTA DE UNA CASA y hacienda.

A voluntad de su dueño se pone en venta una casa sita en el Lugar de Artica, señalada con el número 3 de la calle de San Marcial, con 47 robadas de tierra, radicantes en términos del mismo Lugar y en el de Berriozar, que producen 50 robos de trigo y 600 reales en dinero, cuyos títulos de propiedad se hallan inscritos en el Registro de la propiedad.

El tipo de subasta se fija en la suma de 36.000 reales vellon pagaderos en dos plazos, el 1.º de presente y el 2.º al año siguiente; cuya subasta tendrá lugar el dia tres de Abril próximo á las doce en la Notaria de D. Leandro Nagore. Pamplona 16 de Marzo de 1886.

El Volapük

Novisima gramática de la lengua mercantil universal por J. Coste, intérprete traductor-jurado-profesor de varios idiomas.

Precio una peseta.

SAN NICOLAS 4, PAMPLONA.

ULTIMA HORA

Madrid 17, 8,55 n.

Consejo ha aprobado dos disposiciones ampliando el plazo de redencion y modificando los cupos por inclusion de los redimidos. Acosádose indulto de Fernando Caudal, que habia condenado consejo de guerra.

Madrid 17, 10 15 n.

Beranger está indispuesto. La coalicion republicana será política.

En ruegos á Bosch, desistióse de odsequiarle con un banquete.

Bolsin 59 20

Imp. Isturiz.

SECCION DE ANUNCIOS

FABRICA DE NAIPES Y LITOGRAFIA

DE
J. DONATO CUMIA.

Naipes de todas clases.--Pre-
cios desde 8 á 30 rs. docena.

Perfeccion y economia en toda
clase de trabajos litográficos, en
negro y colores.

GRAN FABRICA

DE CAL HIDRAULICA

LA ECONOMICA

UNICA EN NAVARRA.

Lo productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha
sido encomiada por cuantas personas inteligentes le han ex-
perimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los al-
macenes abiertos en la misma Fábrica, Azoiz, Valle de Ez-
cabarto.

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estacion de
ferro-carril, tienen un aumento de 0'25 por sacco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la de-
volucion de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente D. Juan Cesto-
na, Navarrería, 20, Pamplona.

El almacen en esta capital se halla á cargo de D. Loren-
zo Cestona, Navarrería, 20.--El Gerente, Jnan Cestona.



VIDRIERAS PINTADAS

VITRIFICACION INALTERABLE

MAUMEJEAN

PINTOR DE LA REAL CASA DE ESPAÑA

PAU, FRANCIA (BAJOS PIRINEOS)

VIDRIERAS HECHAS EN ESPAÑA.

VIDRIERAS DE LA CATEDRAL DE GRANADA.

VIDRIERAS DE SAN JUSTO Y PASTOR DE VALENCIA.

LAS IMPORTANTES VIDRIERAS DE COLORES

DE LEQUEITIO(VIZCAYA), etc., etc.

Representante en Pamplona
D. Elías Mutiloa, Mercaderes 20

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Yowe, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koidg, Canadian
Dücorp. Beisolt, Rosman, universalmente conocidas.

35--Tecedorias--35--Pamplona.

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bor-
dar. Este establecimiento ofrece al público doce sistemas diferentes de máqui-
nas para familias é industriales, mientras que las sacursales de «SINGER» no
poseen más que de una sola fábrica, las cuales ó sean las de mano, familia é in-
termedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competen-
cia, habiendo sido premiadas las de esta casa con dos medallas de oro.

Para demostrarlo copiamos el dictámen del miembro de aquella Exposicion
D. Clemens Mueller: «Despues de un largo y exacto exámen yo no podia pro-
poner las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nom-
bre de «SINGER» legítimas (las de mano, familia é intermedias) para ser pre-
feridas porque no eran iguales en calidad á las que estaban expuestas de otros
fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas tambien existen las de la Compa-
ñía fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener á la luz del día la competencia noble y
honrada con esta casa, trabajan á la sombra por los pueblos de esta provincia y
al capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros

Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza grátis á domicilio.

VENTA Á PLAZOS SEMANALES 10 RS. 12 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

FERMIN ARDANAZ.



En Pamplona, se vende en casa de los Sres. Marquina y Jesús
Castillo.

A LOS HORTELANOS.

Careciendo esta provincia de un depósito de simientes potables, el que suscribe acaba
de hacer un gran acopio de éstas de las más usuales y conocidas en Europa.

Estas semillas se venden en paquetitos desde 2 reales hasta 10, segun la clase de le-
gumbre que se desée. He aquí algunas de las más usuales:

Acedra (de 2 clases). Albahaca (de 2 clases). Alcachofa (de 2 clases). Apio (de 4 lade)
Berengena (de 2 clases). Betarraga (de 5 clases). Cardo (de 5 clases). Berza (de 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197, 198, 199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 327, 328, 329, 330, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 359, 360, 361, 362, 363, 364, 365, 366, 367, 368, 369, 370, 371, 372, 373, 374, 375, 376, 377, 378, 379, 380, 381, 382, 383, 384, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

Se mandará por el correo á la persona que haga pedido incluyendo en éste su valor
en sellos de franqueo.

El envío se hará tan pronto como se quiera porque están ya en este depósito todas las
clases de semillas.

Tambien se mandará gratis un catálogo con mas detalles á quien lo solicite.

Se acaba de recibir una remesa de Remolacha y Lucerna (ó sea alfalfa) para forraje.

Dirigirse á Estéban Rouzaut, Optio.--Calle Chapitela, 21, Pamplona.

LOMBRIZ SOLITARIA

Expulsion segura sin molestia ni peligro con las cápsulas de Angulo 30 reales.
En Vitoria farmacia del autor. Pamplona farmacia de D. Manuel Negrillos y del
Sr. Marquina y principales de España.

DOLORES DE MUELAS

Se calman instantáneamente con el odontálgico Angulo, 4 reales frasco. Vitoria far-
macia del autor. Pamplona, farmacia de D. Manuel Negrillos y del Sr. Marquina y
principales de España.

EMULSION ANGULO

Aceite puro de hígado de bac alao con hipofitos cura la tisis, escrófulas, catarros
aecónicos, debilidad general. Es de sabor agradable y preferida á cuantas existen. Es
serl frasco Vitoria farmacia del autor. Pamplona farmacia de D. Manuel Negrillo
Sr. arquina y principales de España.